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Применение сравнительно-правового метода позволяет выявить различные подходы к разграничению полномочий 

между представительными и исполнительно-распорядительными органами в сфере управления государственным и му-

ниципальным имуществом. Такое различие проявляется в части допустимости правотворчества исполнительными ор-

ганами. Различны возможности участия представительных органов в осуществлении исполнительно-распорядитель-

ной деятельности по управлению имуществом. По-разному оценивает нормативные положения судебная практика. 

При схожести правового регулирования сферы управления государственным и муниципальным имуществом судеб-

ная практика приходит к диаметрально противоположным выводам. Тем самым осуществляется дифференцированное 

применение принципа разделения власти (системы сдержек и противовесов) к местному самоуправлению и региональ-

ному управлению. Разрешение противоречий видится в совершенствовании федеральных законов. Такие предложе-

ния сформированы, учитывая, что представительные органы крайне болезненно воспринимают исключение их полно-

мочий. 
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The use of the comparative legal method makes it possible to identify different approaches to the division of powers between 

representative and executive-administrative bodies in the field of state and municipal property management. This difference 

is manifested in the part of the permissibility of law-making by Executive bodies. Various opportunities for participation of 

representative bodies in the implementation of executive and administrative activities for property management. Judicial practice 

evaluates regulations in different ways. Despite the similarity of legal regulation of the sphere of state and municipal property 

management, judicial practice comes to diametrically opposite conclusions. Thus, the principle of separation of powers (a system 

of checks and balances) is applied differentially to local self-government and regional governance. The resolution of contradictions 

is seen in the improvement of Federal laws. Such proposals are formed, taking into account that the representative bodies are 

extremely sensitive to the exclusion of their powers.
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